
 

 令和６年子供に関する定点調査「とうきょう こども アンケート」 

検討会議（第１回） 議事要旨 

 

日時：令和６年１月 10 日（水）10:00～12:00 

場所：都庁第二本庁舎 10 階一般会議室 209 

※オンサイト及びオンライン（Teams）の併用 

参加者：〇オンサイト出席 

池本 美香委員・土屋 隆裕委員・西田 淳志委員・森田 明美委員 

小平 房代委員・中島 知郎委員 

     〇オンライン出席 

松原 康雄委員・渡辺 由美子委員 

※石賀 裕委員については欠席  

 

【議事】 

（１）検討会議のスケジュール等 

（２）令和５年調査の振り返り 

（３）調査設計（調査方法等）（案） 

（４）調査項目の見直し（案） 

（５）回収率の向上策（案） 

 

【議事録】 

（１） 検討会議のスケジュール等及び（２）令和５年調査の振り返り 

 ＜主な意見等＞ 

・ ５月は連休前・明けでメンタルの変化が大きいため、調査時期は毎年安定させた方がよ

い。 

・ 前回の調査期間は３週間なかったが、もう少し長めの方がよい。また、金曜までに郵便

が到着するように発送した方がよい。 

 

（３）調査設計（調査方法等）（案） 

特に意見無し 

 

  



（４）調査項目の見直し（案） 

 ＜主な意見等＞ 

  11 ページ 

・ 学校への不満の理由について、学費や部活の道具の費用について等、経済的なことも調

査できるとよい。 

・ 教師の対応に納得できず悩む子供が多いため、そのような選択肢があるとよい。 

・ インターネットで危険な体験をする子供が多いため、ネット詐欺に遭った等の選択肢を

増やすとよい。 

・ 生成 AI は ChatGPT や DeepL 翻訳等と幅が広いが、子供が設問を理解できるか疑義が

ある。 

14 ページ 

・ インターネット利用とテレビの視聴時間を分けて聴いているが、スクリーンタイム（画

面を見る時間）は総合的に聴けるとよい。 

 その他 

・ 全体的に設問が多く、回収率に影響するので絞った方がよい。 

 

（５）回収率の向上策（案） 

・ 封筒にどの情報を書くかは重要で、情報過多とならないよう「回答者に謝礼がある」等

の回収率向上に繋がるような情報を記載するべきである。 

・ 謝礼は回収率に影響してくると思うため、工夫して渡せるとよい。 

 

以上 


